

En la capital. 4'50 ptas. trimestre
 id. fuera de la capital. 5 id. id.
 Curramar en oro. 18 id. semestre
 id. un año en oro. 25 id. id.
 Extranjero. 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.ª p.ª

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea. En la 2.ª 75 céntimos. En la 3.ª 50 id. En la 4.ª 25 y los suscritores 12 céntimos. Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante. Comunicados y remitidos de 1'50 á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración. Insértese ó no, no se devuelve el original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

Diario político, de avisos, noticias é intereses generales.

AÑO XXI.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, martes 27 de Octubre de 1891.

NUMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 4.520

CARTAS MADRILEÑAS.

24 Octubre de 1891.

La situación angustiosa por que atraviesa España, y que de día en día se extiende, no promete mejorar. El Banco camina á pasos agigantados á la bancarrota. Los cambios sobre el extranjero suben más cada día. Elevados al tipo de 12'35 por 100, causan ya verdadera alarma.

Y de este desastre es causa la desatentada ley que há autorizado una tan enorme emisión de billetes.

Como dice muy bien *El Liberal* de ayer, esta ley ha sido la notificación oficial dada á Europa de un ruinoso estado económico y financiero.

Al paso que vamos, no tardará en llegar el día en que los cambios se eleven al 20. Desaparecerá el oro y la plata, y los Billetes del Banco de España los tomaremos con descuento, y se hará forzoso el curso del papel-moneda, resultando de todo ello un no lejano porvenir de descrédito y de miseria.

Y no es solo esto, sino que los comerciantes españoles, y en particular los madrileños, antes de mucho se verán precisados á declararse en quiebra caso de que sigan los cambios como están, pues la verdadera ganancia del comerciante está verdaderamente representada en el giro sobre París, y no tendrán medios de pagar letras con tan espantoso descuento.

Pero yó, nuevo Quijote, métome á desafiador de entuertos, olvidando que mi deber es dar noticias y ser imparcial, y así, voy á ocuparme de ello dejando á quien compete, el cuidado de señalar errores tan graves para la patria y enunciar remedios que, por desgracia, son desatendidos.

En el último correo ha salido la circular que dirige la comisión ejecutiva de la Cámara de Comercio de Madrid á todas las de provincias y del extranjero, y de que daba cuenta en mi carta anterior.

Un artículo publicado ayer en *El Fígaro* de París, dice que si el Senado vota los derechos propuestos para los vinos españoles, no hay duda que éstos no volverán á entrar más en Francia, que tal medida ocasionará la ruina de una parte de España, y los franceses habrán conseguido perder, si nó una alianza, al menos las simpatías de una nación amiga. Y añade que al negarse Francia á prorrogar el tratado de comercio, se pone á España en la obligación de sufrir una crisis económica bastante grave, y que es muy natural que los españoles les tengamos mala voluntad.

La intransigencia de los proteccionistas franceses empieza ya á dar el resultado que no podía menos de esperarse, las represalias. El gremio de camiseros de Zaragoza ha acordado no comprar géneros en Francia, hasta que la República vecina ponga sus intransigencias y garantice la introducción de vinos españoles en la misma forma que se ha venido realizando hasta la fecha.

Además, otros comerciantes é industriales zaragozanos imitarán esta conducta.

En la conferencia celebrada ayer entre los Sres. Cánovas, Silvela y Cos-Gayon, y que tenía por objeto ocuparse de algunas de las cuestiones que han de tratarse en el Consejo de hoy, los conferenciantes examinaron la situación del Banco y los medios de que éste puede valerse para conjurar el conflicto de la subida de los cambios, y la depreciación de las acciones.

Del resultado solo se pudo saber, que consideran indispensable que el Banco obtenga recursos extraordinarios.

Respecto á las reformas que el Sr. Cos-Gayon quiere introducir en el impuesto del timbre, de dos proyectos que formuló el Ministro de Hacienda, uno quedó desechado y el otro pendiente de estudio.

En la tarde de ayer tuvo fatal desenlace la afección reumática que venia padecien-

do el teniente general D. Juan de Dios Córdova.

Hoy será embalsamado su cadáver y mañana por la tarde será trasladado á la estación del Mediodía para conducirlo á la de Osuna. Por un decreto publicado en la *Gaceta* de hoy, se dispone tributar al cadáver los honores fúnebres que la ordenanza señala para el capitán general de Distrito que muere en el de su mando.

Los efectos producidos por las inundaciones en la provincia de Granada son desastrosos.

Cinco pueblos de la Alpujarra han quedado en la más espantosa miseria. En Gualchos, se vieron precisados los vecinos á romper los tejados de las casas porque él agua subía á una altura de tres varas, pudiendo salvarse así.

En las maniobras militares del campamento de Carabanchel, ocurrieron ayer dos desgracias.

El teniente del regimiento de Montesa Sr. Rojas, tuvo la desgracia de fracturarse una pierna á consecuencia de haberse caído con el caballo que montaba, por un puente provisional.

La otra desgracia fué producida por el fognazo de un cañon que, al dispararse, dió en la cara y espalda á un artillero del 5.º divisionario.

Extranjero.

En el Oeste de Inglaterra siguen las inundaciones y la interrupción de las líneas férreas.

La cuestion social, que tan poco preocupa á los gobiernos, es siempre la misma. Los obreros tipográficos de Breslan y Leipzig, han acordado declararse en huelga reclamando nueve horas de trabajo.

La crisis de la Argentina se ha resuelto nombrando ministro de Justicia al Sr. Ballestia y de negocios extranjeros al señor Ceballos.

No es cierto que haya naufragado en la rada de Brest una lancha ballenera perteneciente al vapor *Austerlitz*.

El temporal continua en toda la costa.

De V. atento s. s.—*Danera*.

23 Octubre de 1891.

El Salon de Conferencias ofrece animadísimo aspecto y los ministeriales esplican el aplazamiento de la crisis por la necesidad de esperar una solución en la cuestion de las tarifas de los vinos que, según noticias, ha entrado en un periodo satisfactorio de arreglo.

Siendo este asunto de tan capitalísimo interés para España, el Gobierno estima la necesidad de evitar dificultades con el objeto de que el actual gabinete, tal como está constituido, llegue á una conclusion satisfactoria para lo que se relaciona con nuestros intereses vinícolas. Por esta razon precisamente, es por la que el Sr. Silvela suspendió su retirada aplazándola hasta fin del próximo Noviembre.

Esta tarde se ha recibido un importante telegrama de París que acentúa las corrientes de optimismo referente á las tarifas de los vinos. El mencionado telegrama, asegura que el Gobierno francés está trabajando activamente entre los proteccionistas del Senado para conseguir la aceptación de la indicada rebaja. El indicado despacho asegura tambien, que el Ministerio francés está decidido á hacer el asunto cuestion de gabinete.

Los reformistas están disgustadísimos con el aplazamiento de la crisis que, á última hora, se ha quedado en agua de borrajas. No es esto lo peor sino que, según se asegura, cuando salga el Sr. Silvela el Sr. Cánovas se encargará de la cartera de Gobernacion.

A otro asunto: La semana próxima se reunirá el Consejo de Guerra para juzgar á los procesados por los sucesos de Barcelona.

Es inexacto que el Sr. Ruiz Zorrilla

piense publicar ningun manifiesto político.

La subida de los cambios continúa, y se teme en las plazas extranjeras que continúe hasta que los problemas económicos europeos no lleguen á una solución definitiva.

Se están ultimando activamente los presupuestos generales del Estado.

En Francia se adoptan medidas contra las empresas de ferro-carriles, mientras aquí aún no se heche nada práctico desde las últimas catástrofes.

Dentro de breves dias se publicará una R. O. disponiendo el principio de la construcción de algunas carreteras.

Asegúrase que el Banco de España ha ultimado el empréstito anunciado con algunos banqueros belgas y con la casa Roschildt.

Una comision de la Cámara de Comercio ha visitado hoy á los Sres. Ministros de Estado y Hacienda, interesándose en la solución de la cuestion de los vinos. Mañana ó pasado dirigirá una circular á las Cámaras de provincias, interesándose el cumplimiento de lo acordado referente á tratados y tarifas ferroviarias.

Últimas notas.

Acentúanse los optimismos sobre la rebaja de las tarifas. Dicese que la Comision parlamentaria francesa, reconociendo la gravedad que entraña el último acuerdo, acepta en principio las modificaciones favorables para nuestros vinos presentadas por el Gobierno. Así se aseguraba en el Salon de Conferencias.

Siguen subiendo los cambios. Hoy se han hecho á 12'75. Esto produce naturalmente grande alarma corriendo rumores exajerados. Alguno de este referente á grandes pérdidas sufridas por el Banco de España, no carece del todo de fundamento si bien es exajerado.

Extranjero.

Un carlista que oculta su nombre, ha declarado en un periódico de París la simpatía de su partido hácia Francia.

Las huelgas de las fábricas de cristales han terminado casi por completo.

Holanda se muestra contraria á celebrar un tratado de comercio con Francia.

El Gobierno argentino ha recibido un voto de confianza de las Cámaras. La situación económica vá mejorando notablemente.—S.

LOS VINOS ESPAÑOLES EN FRANCIA.

Paris 23.

El Consejo de ministros.

Ayer se celebró Consejo de ministros, bajo la presidencia de Mr. Carnot, y se ha tratado en él de la cuestion del dia, es decir, de la reforma arancelaria y de las exigencias de los proteccionistas.

El gobierno ha comprendido que ha cometido graves imprevisiones al acceder á las peticiones de los grupos que capitanean Mr. Ferry, en el Senado, y Mr. Meline en la Cámara, y de las comisiones de agricultores que reclaman medidas proteccionistas sin consideración alguna.

Los ministros han examinado detenidamente las consecuencias de la nueva política comercial, y comprendiendo el peligro de mostrar á los Estados Unidos de América una hostilidad arancelaria, que esa República puede pagar con creces, gracias á la autorización concedida al presidente por el bill Mac-Kinley, han acordado defender solamente el derecho de 20 francos sobre el quintal métrico de carnes saladas que sean importadas á Francia, derecho aprobado por la Cámara de diputados, y combatir el aumento de cinco francos que la comision arancelaria del Senado propone.

Han sido tambien tema de discusión en el Consejo de ministros los derechos sobre los vinos y las manifestaciones de la opi-

nión pública en España. Se guarda reserva acerca del acuerdo adoptado; pero circula el rumor de que la mayoría de los ministros ha defendido la conveniencia de atender en parte las reclamaciones de los libre-cambistas y de muchos vinicultores y negociantes, influyendo en la comisión de aranceles del Senado para que acepte una reducción de los derechos sobre los vinos españoles.

Temores del gobierno.

El artículo que publica esta noche *Le Temps*, periódico que procura preparar la opinión en sentido favorable á las soluciones gubernamentales, es un indicio de que los ministros tienen en cuenta las dificultades que la intransigencia proteccionista puede provocar entre España y Francia.

Los partidarios de soluciones conciliadoras advierten que si triunfan los intransigentes, el gobierno pondrá en peligro las buenas relaciones de la República con Grecia y Turquía, puesto que en la actualidad la cantidad de vino elaborado en Francia con pasas y otras materias es mucho mayor que la de vinos naturales extranjeros importados, toda vez que escede en un millon de hectólitos.

El artículo de «Le Temps».

En el artículo á que me he referido antes, *Le Temps* examina las consecuencias políticas que envuelve la cuestion de los derechos aduaneros sobre los vinos.

Esa cuestion, dice, puede echar sobre nuestros hombros para mucho tiempo una pesada hipoteca que grave nuestra situación internacional.

Reconoce el perfecto acuerdo de la opinión pública en España para apoyar al gobierno de Madrid en sus gestiones, y declara que los ofrecimientos de Alemania, Austria-Hungria é Italia y el *zollverein* (unión aduanera) entre España y Portugal, acaso produzcan el aislamiento de Francia.

«Esta es la frase temible, prosigue: *aislar á Francia*; tengan cuidado nuestros insensatos proteccionistas. Desean una especie de monopolio económico. ¿Desearian, tendrían la osadía de desear el aislamiento de Francia, ese aislamiento que tan angustiosamente nos ha abrumado durante un periodo de veinte años?»

En tal caso no valia la pena el haber empleado tanta perseverancia, tanta energía y tanta dignidad para salir de él, si han de volver á imponérsle, si volvemos nosotros mismos á recluirmos en él con tanta impresión y ligereza.—A.

Cuestion del dia.

Madrid 22.—La acentuada baja que nuestros valores han sufrido en la Bolsa de París, la subida considerable de los cambios y el decrecimiento alarmante que han experimentado de ayer á hoy las acciones del Banco de España, han sido el tema preferente de las conversaciones en todas partes.

Unos examinaban la situación con exagerado pesimismo; otros, en cambio se formaban castillos en el aire, mirándolo todo por un prisma de colores que distan bastante de la realidad.

En un corrillo del salón de conferencias donde con más calor se discutian todos estos asuntos y más encontradas estaban las opiniones, oí lo que á continuación apuntó, á una persona importante muy allegada al partido conservador:

En Francia—decía—se tiene una idea completamente equivocada de la situación financiera de nuestro país. Sin embargo, los hombres imparciales é inteligentes en la vecina República, reconocen que los déficits de nuestro presupuesto disminuyen con rapidez; que la deuda flotante contraída en los últimos diez años es inferior á la cantidad de deuda amortizada en el mismo periodo de tiempo; que para consolidarla votaron las Cortés un emprés-

tito de 250 millones de pesetas nominales, que no se ha realizado aun por no haber necesidad de ello; que la circulación fiduciaria del Banco, aun cuando se le ha ampliado á 1.500 millones de pesetas, solo ha aumentado en 14 millones desde julio, esto es, mucho menos que en todos los años anteriores desde el 74; que la garantía de los billetes que emite el Banco era hasta ahora de la cuarta parte de su valor y desde la ley de julio ha aumentado hasta ser la tercera parte; que el Banco tiene hoy en oro 144 millones de pesetas, cifra que jamás había logrado en sus arcas, y que todo lo que suponen esos economistas y escritores, mas enterados de lo que pasa aqui que nosotros mismos respecto de gastos enormes en fusiles, acorazados y material de guerra, es una pura fantasía.

España construye unos cuantos buques modernos para guardar sus colonias de todos los mares y está pensando reformar el armamento de su escaso ejército, por antiguo y por pesado.

Los cambios suben porque hay un sindicato de banqueros interesado en quedarse el empréstito futuro á bajo precio.

El procedimiento es bien sencillo. Venden exterior en Paris; con esto producen la baja de nuestros valores y envían los títulos á Madrid ó Barcelona, ganando las diferencias; cobran en oro ó letras sobre el extranjero, cuya demanda hace subir el cambio porque supera con mucho la balanza favorable á España de nuestro comercio exterior.

Se calcula que se ha comprado entre Madrid y Barcelona desde el mes de mayo de 300 á 500 millones de pesetas en Deuda exterior. Mucha parte de ella ha quedado domiciliada en España, segun se ha visto al canjear los títulos.

Cuanto mas se sigue este juego, mas sube el cambio y mas bajan los valores, favoreciendo así al sindicato bajista que pretende quedarse con el empréstito.

El gobierno, segun cree—añadió—conoce estos manejos, tomará medidas para que no se perjudiquen los intereses del gobierno español, y se anuncia ya el préstamo de 400 millones de pesetas hecho al Banco de España por la casa Rostchild, y acaso el aplazamiento del empréstito, que no urge al gobierno.

Esto decía la persona á que antes me refero, cuyas referencias tengo por exactas.

Las acciones del Banco de España han bajado de ayer á hoy TRECE enteros. Llegaron á perder hasta 18, pero á última hora ganaron cinco unidades, y quedaron con la baja que dejo apuntada.

Sin duda este hecho dió lugar á que circulara en la Bolsa el rumor de que se había reunido el Consejo de gobierno de dicha sociedad de crédito.

Para comprobar la noticia, procuré ser recibido por el señor gobernador del Banco, el cual tuvo la bondad de rectificar la noticia.

En la conferencia que ayer celebró el gobernador del Banco de España con el señor Cánovas, ningún acuerdo se tomó de carácter práctico sobre las cuestiones que afectan á los cambios y á los intereses de aquella sociedad.—X.

Noticias locales y generales

Las lluvias han sido durante el sábado y domingo últimos abundantes y generales en la provincia, sobre todo en la parte norte, sin que sepamos haya ocurrido des-

UN PERIODISTA.

(Colaboración inédita).

Yo le había oído hablar muchas veces en el café donde concurría á diario; el hombre tomaba asiento, no en nuestra mesa, en la inmediata, y hubo de parecerme, atendiéndome á los juicios, ideas y frases que emitía en el trayecto de sus oraciones un mentecato de mucha vanidad y poca instrucción, con muy mala lengua y peor sintaxis, uno de tantos ó de tontos como andan por ahí para vergüenza de la especie y martirio del género humano.

¿Quién es ese mozo que habla tan alto y tan mal? pregunté una noche á cierto contertulio que no hablaba nunca por modestia y por disimular su tartamudez.

—¿Ese?—repuso el interpelado—¿pero no le conoce usted?

—No, señor.

gracia alguna personal.

Como consecuencia, el Ter tuvo antes de ayer una avenida bastante respetable, prueba inequívoca de la abundancia de agua caída por arriba. El Oñar aumentó muy poco su caudal y solo el Galligáns tuvo tambien una avenida con la impetuosidad breve de todos los torrentes.

Efecto tambien de ese fenómeno meteorológico, el calor descendió ayer mañana á diez centígrados, por más que durante el dia subió á trece.

—Se han recibido nuevos detalles de las inundaciones, siendo desconsoladores los que se refieren á la Alpujarra.

En Gualchos han quedado arruinadas sesenta y cuatro casas.

Los vecinos se salvaron abriendo boquetes en los techos.

En la playa de Castellferro se ven troncos de árboles y animales ahogados y gran cantidad de útiles.

En Borohules, Cadiar, Torviscon y Albuñol las pérdidas son considerables.

De modo que en esta provincia podemos darnos aun con un canto en los pechos como suele decirse.

—El sábado se formó una tromba marina frente á la playa del Cabañal (Valencia) y muy cerca de donde estaban dos lanchas pescadores, las cuales fueron volteadas. Afortunadamente la draga que trabaja en el puerto había salido de la dársena á vaciar, y al ver el inminente peligro que corrían aquellas dos embarcaciones y sus tripulantes, corrió en su auxilio, recogiendo á bordo de la draga á los marineros que estaban en peligro.

—A consecuencia del vuelco que hace cuatro dias dió una tartana que conducía á nuestro amigo y correligionario D. Juan Perxés y á otro amigo de éste, el señor Perxés resultó con un brazo fracturado.

Sentimos tan sensible percance, deseando que la curación sea totalmente satisfactoria dentro del plazo más corto posible.

—Un hecho sin precedente está ocurriendo en las costas de la Colombia británica y del territorio del Nuevo Estado de Washington.

El número de salmones es tan considerable en estos momentos, que los pescadores véanse precisados á vender las más hermosas piezas de salmón plateado que alcanzan el peso de 10 kilogramos, á razón de 5 céntimos.

Si no faltasen los medios para poderlos conservar, es indudable que harían un importante negocio, aun á estos precios excepcionales.

Tan excesiva abundancia de esta delicada pesca en determinado punto del globo obedece, indudablemente, á las circunstancias atmosféricas que atravesamos.

—Antes de anoche no pudo celebrarse la función anunciada en el Principal por indisposición del alumbrado eléctrico, como muy graciosamente dijo un amigo al darnos la noticia.

Como el señor Planas es un excelente médico en estos casos, nos causa extrañeza ese comportamiento de la electricidad y bueno será adopte las medidas conducentes á evitar perjuicios á la Empresa y al público que quiere pasar la velada en aquel local.

—El gobierno francés ha llevado á los tribunales al arzobispo de Aix, monseñor Gouthe Soulard, por supuesto desacato á

—¡Parece mentira! es un periodista; Gomez, hombre; el insigne Gomez; no hay énte más conocido en el salón de Conferencias y en los teatrillos por horas.

—¿Periodista, semejante majadero?

—Si, señor, y de punta, como dice un exministro que le trata; presta sus servicios en un diario de gran circulación.

—Imposible, usted está equivocado; ¡si dice aptitud por actitud y viceversa, huyamos por huyamos, tomó acta, tuvo lugar, diferenciencia!...

—Si que lo dice, y si no fuera por los cajistas, lo escribiría; pero suple su carencia de cerebro con su exceso de piés; no es un hombre, es una bicicleta; vive en perfecto movimiento, y lo mismo recibe de un consejero responsable una noticia que un puntapié; molesta á todo el mundo; está hecho á prueba de sofiones, mete las narices en todas partes, huele lo que dan

las órdenes del ministro de Gracia y Justicia.

En una carta dirigida al arzobispo, se le recordaba una circular del gobierno disponiendo que los prelados no salieran de su diócesis; pero el prelado publicó en los periódicos una carta en la que decía, que para los asuntos de su diócesis no necesitaba recibir órdenes del gobierno, sino ajustarse á su conciencia y á las tradiciones de la Iglesia.

A consecuencia de este documento, considerado como desacato, el arzobispo será sometido al tribunal de apelación, cuyo auto de comparecencia dicho tribunal se le habrá comunicado ya.

Créese que el juicio tardará aun en celebrarse algunos dias.

Se nos figura que la república francesa no emprende buenos derroteros ni para con los de dentro ni para con los de fuera.

—En el pueblo de Villasequilla ha ocurrido una doble desgracia, por haber caído á una cueva, donde había vino en cocción, D.^a Maria Bernabé Doblado. Inmediatamente acudió en su auxilio el propietario D. Guillermo Regañón, que presenció el accidente, pereciendo tambien asfixiado. D. Manuel Carballés Gomez, que corrió á auxiliarles, quedó igualmente asfixiado, pero recobró la vida al ser extraído de aquel sitio donde en contraron la muerte las dos personas nombradas.

—Segun noticias que circulan por Figueras, en breve dicen deberá llegar á dicha ciudad el norte-americano Mr. Sequah, que por cierto está haciendo aquí extraordinaria venta de sus específicos.

Por cierto que cuestionando hace tres dias un médico jóven y un fanático de ese señor, el profano le dijo á su interlocutor: «algo bueno tendría Sequah y sus específicos, cuando hasta el Decano de la facultad de medicina de la beneficencia provincial, se ha puesto bajo su tratamiento», á lo cual contestó el médico, que si quería apostar doble contra sencillo á que no se cura dicho médico, que es el señor Pagés, como no se curarán otros enfermos á quienes nombró que, despues de haber encontrado bastante alivio en los primeros dias, han retrocedido en su enfermedad.

Veamos á ver en que queda esta disidencia entre peritos y hombres de buen juicio, y la mayoría de la opinion que aplaude lo que vé, por lo mismo que lo que entra por los ojos no puede negarse.

—El penúltimo domingo se celebró en Méjico una corrida especial de toros á beneficio de las víctimas de las inundaciones ocurridas en España. La fiesta fué organizada bajo el patrocinio directo de la esposa del presidente de la República, general Porfirio Diaz, y con la cooperación de otras damas pertenecientes á las más elevadas clases de la capital mencionada. La concurrencia de espectadores fué enorme; con sorprendente unanimidad tributaron una ovación de entusiasta al diestro Ponciano. La corrida fué excelente; nueve fueron los toros muertos y *veinticinco mil pesos* la suma recaudada.

—Dice *La República* y corrobora el *Semanario de Figueras*, que los federales de aquella ciudad se entienden con los conservadores de la misma, y añade el periódico nocedalino, que sin ese apoyo conservador los federales hubieran ya sucumbido.

á oler, y lo lleva á la redacción y es útil.

—Util puede, pero periodista no; hay, ó yo me equivoco, gran diferencia entre un periodista y un teléfono que trasmite mal las palabras que oye, sin razonarlas ni comprenderlas. En fin, será cierto; pero supongo que despues de llevar las noticias se marchará á la calle, mientras otros se las ponen en limpio y en castellano.

—No lo crea usted; además de recoger noticias, en lo cual *cumple* bastante bien, hace, cuando le sobra tiempo, revistas de teatros y criticas de libros, y es casi una autoridad.

—¿Escribirá muchas barbaridades?

—¡Infinitas! Pero el público no se entera la mayor parte de las veces y los compañeros de redacción tampoco. Y luego es duro como un diablo. El otro día ví—presumo que por primera vez—*El Alcalde de Zalamea*, y escribió lo siguiente:

Algo fuertecillo se nos figura eso, y aunque los extremos se toca, no creemos pueda existir una amalgama que, de ser cierta, desprestigiaría á las partes contrarias cuya inmoralidad política no tendría ejemplar en la historia de las equivocaciones.

—Telegrafian de Toledo, que es totalmente inexacta la noticia dada por algunos periódicos respecto á la salud del cardenal Sr. Payá. Dicho ilustre prelado no tiene, afortunadamente, novedad en su importante salud.

Y como nosotros nos hicimos eco de la noticia, conste la rectificación que hacemos con mucho gusto.

—El dueño del *Café de Norat* no perdona medio para corresponder al apoyo decidido que le concede el vecindario en todo tiempo, sobre todo en la temporada veraniega.

Como habrá visto el lector en el anuncio publicado en la anterior edición, el señor Norat ha hecho una excursión por varios puntos productores de la nación vecina, y ha conseguido poder dotar su establecimiento de vinos y licores vários y legítimos de marcas acreditadas que se los remitirán directamente, así como legítima cerveza de Laubenheimer, fabricante de envidiable nombrada, y para completar esta mejora, el señor Norat ha restaurado su Café de manera elegante y ha completado de modo definitivo su alumbrado eléctrico, encerrando los focos en elegantes y opacos globillos de excelente cristal esmerilado.

Seguramente el público agradecerá al incansable industrial sus desvelos por complacerle.

—El comandante del puesto de la Guardia civil de Fuente Ovejuna ha participado al gobernador de Córdoba, que el día 13 tuvo conocimiento de que algunos paisanos habían concertado el plan de llevar á cabo un robo en la casa de la señora viuda de don Gabriel Hernández y, en su defecto, secuestrar uno de los hijos de don José Quintana Calzadilla, sobrino de la citada señora, á fin de exigir por su rescate una fuerte cantidad.

Practicadas las oportunas diligencias, dieron por resultado la detención de tres individuos, los cuales, convictos y confesos de haber concertado el robo y secuestro ya mencionados, han sido puestos á disposición del señor juez de instrucción de aquel partido. En dicha comunicación se añade que doña Micaela Castillejo ha recibido un anónimo en el que se exigía con amenazas pusiera el día 19, á las cinco de la tarde, 4.000 pesetas en el Río Guadiato. Este anónimo ha sido entregado á dicha autoridad, creyéndose que los tres individuos detenidos no sean ajenos á la nueva petición y amenazas.

De modo que aun hay secuestradores en esta nación sin ventura.

—Víctima de quemaduras horribles que, por haberse pegado fuego á las ropas que vestía, recibió en Figueras una pobre anciana, murió ésta en medio de agudos sufrimientos.

—Alejado todo temor de reivindicación colérica, se ha dispuesto que cesen todas las inspecciones médicas regionales y de distrito, excepción hecha de la de Toledo por lo que se refiere á Consuegra.

«En la obra, que tiene algunas escenas notables, se ven todas las inexperiencias de un autor novel; efectivismo, solo efectivismo; véase á que extremo nos conduce la pernicioso y funesta escuela del señor Echegaray.»

—¿Y no lo echaron á puntapiés de la redacción?

—No, señor; si por eso se echara á la gente se quedaban las redacciones desiertas en tres minutos.

Despues de esta conferencia, comprendiendo que es muy justo que semejantes cosas ocurran y que tales seres prosperen, saludo á Gomez respetuosamente; acaso andando el tiempo tenga que juzgar una obra mia y no es cosa de enemistarme con él.

Joaquín Dicenta.

El personal facultativo de ellas redacta una Memoria de los servicios prestados, y muy especialmente de los saneamientos de poblaciones.

Con motivo de haberse expuesto al culto público en la parroquia de Rosas una imagen del Sagrado Corazon de Jesús, regalo de una familia de aquel vecindario, se celebraron fiestas religiosas que se vieron muy concurridas y alabadas por su magnificencia.

El 31 de este mes se verificará en Roma el estreno de la nueva ópera de Mascagni, *L'amico Fritz*.

El célebre autor de *Cavalleria rusticana* ha escogido el teatro Constanzi, de Roma, para el estreno de su última producción.

L'amico Fritz se divide en tres actos precedidos de un simple *preludio* á guisa de introducción, y no del acostumbrado preludio compuesto sobre motivos de la ópera.

Según un colega, dicese que está acordado conceder licencias temporales á fines de noviembre por los tres meses de diciembre, enero y febrero, á todos los individuos del ejército de la clase de tropa que lleven dos años en filas y hayan entrado en el tercero.

En la última sesión celebrada por nuestro Ayuntamiento y á propuesta de la Comisión de Fomento, acordóse dar el nombre de *Ronda de Fernando Puig* á la calle que, partiendo de la carretera de Barcelona, va al puente de Marte.

Al propio tiempo, acordóse cambiar el nombre de la calle de *las Donas* por el de *Cervantes*.

La suscripción nacional ascendía ayer en esta provincia, á la cantidad de 18.000 pesetas.

El primero del próximo Noviembre, saldrán Delegados del señor Gobernador para todos los pueblos, cuyos Ayuntamientos están en descubierto con las obligaciones de primera enseñanza.

Ayer tarde pasó por esta ciudad para Barcelona, de regreso de Torroella, el señor Conde de Serra, Diputado por dicho distrito.

Nuestro amigo el conocido Procurador causídico D. Narciso Negre, ha establecido su despacho en la plaza de la Consunción, número 11, piso segundo.

El Empresario del Principal parece ha presentado la demanda de daños y perjuicios al Ayuntamiento, por no haber podido dar función antes de anoche, por falta de luz á que viene la corporación obligada á dar, segun dice que la escritura de contrato contiene.

Unánime opinión Médica.
(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 16 abril 1886.

Habiendo ensayado en distintos casos de *raquitismo*, *escrofulismo* y *decaimiento general* la *Emulsión Scott* de aceite puro de hígado de bacalao con los hipofosfitos de cal y sosa, he obtenido ventajosos resultados, no sólo por su acción *tónico-reconstituyente*, sino también por la facilidad con que los enfermos la toleran, como asimismo por su fácil digestión.

Dr. JUAN BASSOLS.

Museo de Antigüedades

de la PROVINCIA DE GERONA.

Insiguiendo la costumbre de años anteriores, participo al público que durante los días de las proximas ferias, podrá visitarse el Establecimiento desde las 10 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

Genova 25 de Octubre de 1891.

Enrique Cláudio Girbal.

Las Cámaras de Comercio.

Madrid 23.—Se ha firmado la circular de la comisión ejecutiva de las Cámaras de Comercio.

La circular abarca cinco distintos puntos, á saber:

Refiriéndose á los siniestros ferro-viarios, la comisión solicita la colocación de los frenos automáticos en los trenes y la de mirillas en los coches para viajeros.

Pide también timbres de alarma y nuevos aparatos telegráficos y la promulgación de una ley por la que se exija responsabilidad á las compañías de ferro-carri-les.

Con respecto á los cambios, aconseja el

cumplimiento de la ley del Banco y la conversión de la deuda exterior en interior, pidiendo se obligue al Banco de España á cumplir estas leyes.

Habla de la cuestión de los vinos y espone la necesidad de la rebaja del impuesto de consumos y de los transportes, así como también el establecimiento de tratados de comercio con las distintas naciones.

Recuerda que las Cámaras de Comercio tienen el derecho de que se las consulte en este asunto, y las aconseja se preparen en la consulta para cuando llegue el caso.

La circular ha sido muy bien recibida.

Museo de periódicos.

En Aix-la-Chapelle hay un Museo de periódicos que contiene un ejemplar de todos ó de casi todos los que se publican en el mundo.

El primer de ellos vió la luz en 1850 en Nueva York con el título *Illuminated quadruple Constellation*.

Tenia el tamaño de una mesa de billar; ocho pies y medio de largo, por seis de ancho, y contenía ocho páginas de trece columnas cada una.

El papel de este periódico, que sólo debe aparecer una vez al siglo, es muy hermoso y bastante fuerte.

La resma de él pesa doce arrobas. Cuarenta cajistas trabajaron durante seis semanas para componer el original.

Se tiraron 28.000 ejemplares y cada número costó 250 pesetas.

El texto, que tiene grabados en madera muy bien ejecutados, podría llenar un tomo en 4.^o

En la última plana no hay anuncios.

El periódico mas pequeño del mundo, *El Telegrama*, de Guadalajara, Méjico, es cien veces más pequeño que aquel coloso.

EL CONFLICTO DE ZARAGOZA.

Con motivo de este conflicto surgido entre la comisión provincial y el gobernador civil de Zaragoza por haberse éste negado á convocar, como había pedido aquella, á sesión extraordinaria á la Diputación, el ministro de la Gobernación dictó una Real orden aprobando la conducta seguida por la autoridad gubernativa.

Se recordará que el gobernador convocó á la Diputación á sesión extraordinaria con objeto de contribuir á la suscripción nacional; pero que dicha reunión no se celebró y en cambio la comisión solicitó después del gobernador que reuniera á la Diputación para atender á los remedios urgentes que exigía el estado afflictivo de las provincias aragonesas, á lo cual se negó el gobernador, en tanto que no se celebrase la primera reunión y se acordase sobre el primer objeto.

Pues bien, en dicha Real orden se aprueba todo lo hecho por el gobernador, añadiéndose que debe celebrarse la reunión convocada á propósito de la suscripción nacional, aunque no se haya de contribuir á ella, porque calamidades parecidas á las que promovieron ésta, padecen las provincias aragonesas; pero que de todas suertes debe recaer el acuerdo sobre tal asunto. Y respecto al objeto que se propone la comisión con la convocatoria que solicita, se advierte que la misma comisión tiene medios y facultades para atender al alivio de la crisis de aquella provincia, ya consagrando todo el fondo de calamidades de su presupuesto, ya haciendo en éste, si aquél no bastare, las transferencias necesarias para igual objeto.

La emperatriz de Austria.

El estado mental de la Emperatriz Isabel de Austria inspira vivas inquietudes á la familia Imperial, pues ya son muchos los síntomas que indican el desorden de su cerebro.

Hace algun tiempo que los habitantes de Viena la veían diariamente recorrer á pié las calles con extraño atavío, seguida de un enorme perro danés, que llevaba sujeto un negro.

El Emperador ha impedido á su esposa estas excursiones, y varios médicos ilustres han hecho constar con profunda pena que el caso de la Emperatriz es tanto más grave cuanto que se debe á disposiciones hereditarias.

La Duquesa de Alencon, hermana suya, hallase recluida en una casa de salud de Gratz.

Su otra hermana, la exreina de Nápoles María Sofia, es muy conocida por sus excentricidades, que, segun se cree, han servido á

Alfonso Dantet para retratarla en su novela titulada *Los Reyes en el destierro*.

Finalmente, la Emperatriz es prima hermana de Ottón II de Baviera, cuyas dispendiosas extravagancias fueron bien conocidas en toda Europa.

La flota de comercio británica desde 1814.

En 31 de Diciembre de 1814, el número de buques inscritos en el Reino Unido y en las islas de la Mancha, se elevaba á 21.550, arqueando en junto toneladas 2.414.170; en las colonias británicas se contaban 2.868 barcos y 202.795 toneladas, ó sean 24.418 buques y 2.616.965 toneladas para el imperio británico entero.

En estas cifras estaban comprendidos un buque de vapor de 69 toneladas perteneciente al Reino Unido, y otro vapor de 387 toneladas, que era de propiedad de las colonias británicas; total dos vapores con un arqueo en junto de 456 toneladas.

Al cabo de medio siglo, hé aquí cual era el número de vapores pertenecientes al mismo imperio, segun una estadística parlamentaria leída en la Cámara de los Comunes por Mr. Thomas Baring.

En 1864, vapores inscritos en el Reino Unido, 2.401; tonelaje de registro, 676 mil 247; tonelaje bruto, 992.550.

De 1864 á 1890, el tonelaje de los vapores del Reino Unido inscriptos se ha aumentado en más del séxtuplo.

La proporción del tonelaje de los veleros al de los vapores, comenzó á declinar sensiblemente de 1851 á 1860.

Nuevo volcán.

La Agencia Fabra nos ha comunicado estos días noticia de la erupción del volcán recientemente aparecido en la isla Pentelaria, cerca de Sicilia.

Segun datos últimamente recibidos, ha surgido este nuevo volcán en la superficie del mar, á unos tres kilómetros de Pentelaria. No son raros estos fenómenos en la región siciliana.

Las islas Lipari, sobre las cuales proyecta constantemente el Stromboli su denso penacho de humo, no tienen otro origen que este. El volcán Julio surgió de igual modo del seno del mar allá por el año 1831.

Entre las revoluciones de este género, de que el mar ha sido teatro, podemos citar la aparición de un volcán submarino en las Azores en 1811 y la formación de una isla en las inmediaciones del cabo Feroé en 1783.

Como las aguas cubren tres quintas partes de la superficie del globo, es de presumir que las brechas por donde se escapan las energías de la ebullición central, son más numerosas bajo el Océano que bajo la superficie terrestre.

Estas transformaciones revélanse claramente cuando el orificio volcánico ha comenzado á mostrar sus poderosas fuerzas, sacudiendo furiosamente las aguas y lanzando de sus negros dominios trozos de roca envueltos en turbión de escorias incandescentes que surgen del seno de las aguas.

De esta manera ha conquistado su plaza á la luz este nuevo volcán, que quizá sea contemporáneo del Etna. Su nacimiento confirma una vez más las observaciones de la experiencia, que ha hecho reconocer que, aun cuando surgen bajo cualquier latitud, siempre tienen lugares de preferencia y suelen afectar disposiciones simétricas.

El paralelismo de sus emplazamientos con las líneas de las grandes cadenas de montaña ó de continentes, ha dado gran luz para esto. El ejemplo más concertado lo da el Nuevo Mundo, donde unahilera de volcanes recorre las costas accidentales desde la tierra de Fuego al Océano Glacial.

La Sicilia, que tiene fuego al Norte, al Este y al Sur, será bien pronto, si esto continúa, un triángulo equilátero, inscripto en un círculo de volcanes.

Estos islotes que surgen en su derredor podrán servir para que se desarrollen en tierra firme. Su origen parece justificar tal eventualidad. Resta saber si la banda de tierra que acaba de surgir en la extensión de un kilómetro, estará destinada á solidificarse ó desaparecerá conforme ha surgido.

Puentes férreos.

La catástrofe de Monchestin ha producido un verdadero pánico en las Compañías inglesas y americanas de caminos de hierro, cuyos puentes metálicos, en su mayoría, adolecen de una construcción poco esmerada.

Así, pues, se ha procedido con urgencia á un exámen general de los mismos, y sus resultados no son muy satisfactorios. Los puentes cuya reconstrucción ha de verificarse en plazo breve se cuentan por centenares, tanto al otro lado de la Mancha como en América.

La mayor parte de los puentes férreos de la línea de Lóndres á Brighton están en deplorable estado, y todos los del camino de hierro que atraviesa el Támesis han sido unánimemente desahuciados.

En Francia, la situación parece que es menos mala, gracias á no haberse abusado de esa clase de construcciones; precisamente ocurrió la catástrofe de los alrededores de Basilea, cuando se iba á proceder, por orden de la Junta Superior de puentes y calzadas, á un reconocimiento detenido de los mismos, porque se abriga el temor de que exigían reparación. Los puentes viejos deben ser recorridos, no faltando quien cree, entre las personas competentes, que han llegado á la edad de su retiro.

En España no sabemos lo que se hará; pero es de suponer que no se hará nada, aunque tengamos puentes que se encuentren en el mismo caso.

Congreso internacional de la paz.

El 3 de noviembre se inaugurará sus sesiones en Roma este Congreso, cuyos trabajos tiene por objeto hacer imposible la guerra, encomendando siempre al arbitraje la solución de todos los conflictos internacionales.

El Sr. Bonghi, escritor político bien conocido, principal promovedor de tan laudable empresa, que era presidente provincial del comité parlamentario italiano, ha hecho dimisión de su cargo, á fin de que el comité proceda á la elección de presidente definitivo.

Las adhesiones de senadores y diputados aliados ascienden á 357; las de miembros de Parlamentos extranjeros á 310, en esta forma: 60 franceses, 56 rumanos, 35 españoles, 30 ingleses, 30 austriacos, 17 alemanes, 16 suizos, 12 húngaros, seis suecos, tres noruegos y tres portugueses.

Distracciones.

Gedeon se ha metido también á criticar á la Academia.

Y decía á un amigo el otro día:

—Vea usted qué aberración ortográfica.

Es cribir *hijo* con *h*, y *padre*, que donata más autoridad, no tener *h* ninguna.

—Pero, hombre, la *h* en *padre* no serviría de nada.

—Tampoco sirve en *hijo*. ¿No advierte usted que no suena?

Teatro Principal.

Función para hoy 27 del actual.
(3.^a de abono.)

La zarzuela en 3 actos, que se titula:

LA MASCOTA.

finalizará con la zarzuela en un acto,

EL LUCERO DEL ALBA.

Entrada puerta principal, 75 céntimos.

Entrada al paraiso, 50 céntimos.

A las 8 y media.

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por LA NEOTAFIA, de conformidad con el Registro Civil.

Día 25.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 0.

Muertos.—Mercedes Alverti, 50 años.—Ezequiel de la Cruz, 61 años.

Día 26.—Nacidos.—Varones, 0.—Hembras, 2.

Muertos.—Dominga Pallés, 6 meses.—María Francisca, 6 meses.—Mara Estapé, 78 años.

MATAS

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
S. Vicente y Sta. Sabina, mrs.
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de San Lucas.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

Anuncios.

PAPEL.

Lo hay para vender en la Redacción de este Diario, á precio económico.

APRENDIZ.—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

Servicios de la Compañía  trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Colón.—Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio a Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico. Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15, para Puerto-Rico, Costa-firme y Colón.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Conchinchina y Japón.
Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 10 de enero, de 1890 y de Manila cada 4 mártes a partir del 7 de enero de 1890.

Línea de Buenos Aires.—Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos Aires, saliendo de Cádiz a partir del 1.º de enero de 1890.

Línea de Fernando Póo.—Con escalas en las Palmas, Río de Oro, Dakar y Monrovia.
Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que recorra y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander; Srs. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.
Salió del puerto de Barcelona el día 11 de Agosto

EL VAPOR ESPAGNE,

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser encargada el día 12 precisamente.—**PRECIOS:** 1.ª clase, 160 duros—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de ergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.
Consignatarios: Sres Ripol y C.ª; plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.
Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos a precios económicos.

LA LUCHA
DIARIO DE GERONA

Veintiun años de existencia.

Se publica todos los días menos los siguientes á festivos.

Es el periódico de más lectura en su clase.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona, trimestre.	4'50 pesetas.
Idem fuera de la capital	5'00 »
Ultramar, id. en oro.	18'00 »
Idem por un año, en oro.	30'00 »
Extranjero, trimestre.	7'50 »

Redaccion y Administracion, calle del Progreso núm.º 4, piso 3.º, puerta 1.ª

BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.
VERSIÓN CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica.	4 pesetas.
Encuadrado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro.	5 »
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadración de cada volumen.	0'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»
En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

Jarabe Laroze
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE
al Bromuro de Potasio
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Espediciones : J.-P. LAROZE & C.ª, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPÓSITOS : Barcelona : Borrel her., Camp her., Ramon Cuyas, Uriach y Alomar.

EN LAS MISMAS FARRACIAS SE ENCONTRAN :

El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y cuasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

LA TORRE DE NESLE
NOVELA HISTÓRICA DEL TIEMPO
DE LA REINA MARGARITA DE BOGOÑA,
POR G. LE FAURE Y PEDRO DELCOURT
ILUSTRACIONES DE JOSE ROY.
VERSION ESPAÑOLA POR D. ILDEFONSO ANTONIO BERMEJO

Esta novela representa el ÉXITO MÁS GRANDE que han tenido las publicaciones de este género, gracias á su asunto histórico siempre palpante y al talento de los autores en relatar los hechos con un interés cada vez más creciente. Las ilustraciones, debidas al lápiz del Sr. D. José Roy, uno de los más afamados dibujantes de nuestro siglo, hacen ver que son magníficas y de un gusto exquisito; como éstas son en gran número, resulta un libro de los más agradables; la traducción, hecha con el mayor esmero por el distinguido escritor D. Ildefonso Bermejo, permite que esta obra pueda figurar dignamente en todas las bibliotecas; LA TORRE DE NESLE es de las obras que quedan, dado su carácter histórico. Si tendrá interés LA TORRE DE NESLE, que con motivo de la Exposición Universal de Paris de 1889 se ha construido EXPRESO LA TORRE DE NESLE, idéntica á la del tiempo de Doña Margarita, con las torres, precipicios, etc., etc., á fin de que el público pueda juzgar de los misterios que allí han ocurrido; esto es una prueba evidente del interés que se debe tener en conocer la historia de aquel tiempo. La impresión y el papel corresponden á tan importante publicación.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 pesetas.
Precio de cada cuaderno de 10 entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.
PRECIO de la obra completa: En rústica, 26 pesetas en Madrid, 28 id. en Provincias. En tela á la inglesa, 28'50 pesetas en Madrid 30'50 en provincias.

Código Civil
COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR
J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos ván comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle del Correa—4—3.º—Madrid, entendiéndose pago adelantado.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pahí, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patronos de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchel, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

Para las Escuelas Normales.

Lecciones razonadas de Religión y Moral con resúmen al fin de cada lección, por el Dr. D. Joaquín Gon Solá, Pbro., Catedrático del Seminario Conciliar de Gerona.

Su Santidad León XIII acogió benignamente este libro, otorgando á su autor la Bendición Apostólica, y de él ha hablado con vivo elogio la prensa, en especial *El Movimiento Católico*, de Madrid diciendo «que ha venido á llenar un vacío en la segunda Enseñanza», y el *Correo Catalan*, de Barcelona, el cual dice del autor «que acaba de prestar con su libro un eminente servicio á sus comprofesores.

Para los pedidos, dirigirse al autor, Subida de San Martín, ó á las Librerías de los Sres. Franquet, Platería y Geli, Cort-Real.

Movimiento de los trenes en la Estación de Gerona desde 10 de Julio de 1890.

HORAS DEL MERIDIANO DE MADRID.																			
Dirección á Barcelona —MAÑANA—					TRENES DE VIAJEROS.					Dirección á Francia. —MAÑANA—									
Número de trenes.	Llegada.	Parada.	Salida.	Clase de coches.	OBSERVACIONES.					Número de trenes.	Llegada.	Parada.	Salida.	Clase de coches.					
21 bis	»	»	3 35	2.ª y 3.ª	Los trenes núms. 303 y 305, continúan desde Empalme su itinerario por la línea del litoral, admitiendo viajeros hasta Calella.					202 bis	»	»	5 20	2.ª y 3.ª					
23 bis	5 58	3	6 03	1.ª						22	8 24	6	8 30	1.ª y 2.ª					
23	6 51	5	6 56	1.ª y 3.ª						—TARDE—					302	12 52	38	1 30	2.ª y 3.ª
303	10 31	25	10 56	3.ª						26	5 05	6	5 11	1.ª y 3.ª					
—TARDE—					Para el tren n.º 23 bis, se despachan solamente billetes sin equipaje para Empalme, Granollers y Barcelona, y el 26 bis para Flaçá, Figueras, Portbou, Cerbère y demás extranjeras.					—NOCHE—									
305	1 30	38	2 08	2.ª y 3.ª						26 bis.	8 26	3	8 29	1.ª					
25	3 31	8	3 39	1.ª y 2.ª	28 bis.	8 57	—	—	2.ª y 3.ª										
—NOCHE—																			
221	10 45	20	1 05	2.ª y 3.ª															

El tren núm. 23 bis, se expide los martes, viernes y domingos y el 26 bis lunes, jueves y sábados.